
数控铣床心得体会(实用5篇)
当我们备受启迪时，常常可以将它们写成一篇心得体会，如
此就可以提升我们写作能力了。优质的心得体会该怎么样去
写呢？以下我给大家整理了一些优质的心得体会范文，希望
对大家能够有所帮助。

数控铣床心得体会篇一

这两周在车间里度过，总的来说，这是我大学学习生涯中难
忘的一段经历，从大一到现在，可以说，这是我第一次操作
数控机床，真真正正由自己动手加工出一个成品零件，真是
有一种小小的成就感，在感到喜悦之余，我觉得我们学到了
很多，比上课学到的要多得多，要实用。因为在课堂上，吕
老师只会给我们将一大堆的理论，像这样枯燥乏味的理论课，
我感觉自己对数控这门学科很茫然，有点学不下去的感觉，
而实际不同，这东西是要理论与实际相结合的，如果你不去
亲自动手操作，那你永远不会明白这里面的奥妙。现在发现
数控这东西其实还挺有趣的。

在课堂上的时候，我感觉吕老师给我们讲的那些代码以及格
式，和那些编程，我们根本就没有去理解，只是一味的单纯
去记，以至于我们什么都不懂。其实实际与理论还是有区别
的，比如说加工涉及到的切削用量，对于我们从来没有操作
过的人来说，完全失去了他的参考价值，我们还是要从实际
加工中进行调试，使加工尺寸既要达到要求，又要操作规范，
这对于我们来说可不是一件容易的事。

实训期间，我们做的是一个尺寸80*80的塑料件，做这个零件
的时候，我们学会了简单的自己对刀和对零件的车削，通过
简单的加工，我们开始了解了返参命令，还有程序的编辑输
入，以及增量的调节，还有很多很多，接下来的时候我们是
在这块塑料件上铣出编辑好程序的形状，刚开始我以为这些



全是自动的，可我错了，在接下来做这个零件的时候，我发
现对刀是一件很困难的事，花了我一定的时间，我发现，在
操作的时候真的要很小心，仔细的去看，不然的话，很可能
就会出现问题，如果不小心就会致使工件损坏，甚至撞刀，
以及安全事故，所以时刻应该保持一个严谨的态度，我觉得
这是很有必要的。

通过这次试训，我们真正做到了理论联系实际，学以致用，
使我们的数控知识进一步得到了巩固，增强了我们走进制造
业的信心，这次实训虽然做的还不够好，但我觉得从实践中
我们多多少少学到了一些知识。

在这次实训中，让我体会最深的是理论联系实际，实践是检
验真理的.唯一标准。

理论知识固然重要，可是无实践的理论就是空谈。真正做到
理论与实践的相结合，将理论真正用到实践中去，才能更好
的将自己的才华展现出来。我以前总以为看书看的明白，也
理解就得了，经过这次的实训，我现在终于明白，没有实践
所学的东西就不属于你的。俗话说："尽信书则不如无书"我
们要读好书，而不是读死书。现在的社会需要的是动手能力
强的人，而不是理论好的人，对于我们高职生来说这更重要
了，我们学校的目标就是培养一流的职业技能的人。

实训期间，我认为我也有很多不足的地方，比如说工作态度
不够积极，学习不够认真等等。我相信通过我的努力，我以
后一定会改掉这些缺点的我坚信通过这一段时间的实习，所
获得的实践经验对我终身受益，在我毕业后的实际工作中将
不断的得到验证，我会不断的理解和体会实习中所学到的知
识，在未来的工作中我将把我所学到的理论知识和实践经验
不断的应用到实际工作来，充分展示自我的个人价值和人生
价值。为实现自我的理想和光明的前程努力。不经一番寒彻
骨，那得梅花扑鼻香！"我相信，自己坚定的信心及个人坚定
的意志，一定会实现自己美好理想，走上自己的成功之路。



数控铣床心得体会篇二

数控铣床实训是机械学生进行的一项重要实践，它不仅考验
了学生的专业知识和技能，更使学生明白了实践与理论的紧
密联系。我于最近的两周时间，参加了这一实践课程，通过
亲身的实践操作感受到了其中的快乐与挑战，也收获了许多
珍贵的体验和心得。

第二段：实践感受

在实践过程中，我深刻地感受到数控铣床的操作难度，学习
的压力也变得沉重。手握着各种工具，经过多次调整，才能
完成一道好的工作，一旦出错，就需要重新进行调整和试验。
但是，这种过程也让我体会到了不断挑战和尝试的意义，不
断尝试新的方法和理念，才能最终达到更为完美的结果。这
种挑战和尝试让我对自己的专业知识和技能有了更深层次的
认识，也更加珍惜所学的每一天。

第三段：团队合作

在实践的过程中，我们还要学习如何进行合作。团队的合作
是完成数控铣床操作的一个重要环节，如何协调各个成员的
意见和贡献，使整个团队能够高效工作，完成工作最终目标，
这是实习的必要要求。在团队协作中，我学会了如何在处理
人际关系上更加成熟，如何克服困难和越过难关，以及如何
合理分配和接纳分工。

第四段：实践收获

通过两周的实践，我不仅掌握了更多数控铣床操作的技能，
还学会了如何认真对待自己的每一个工作、处理人际之间的
关系和合理分配分工的技巧。同时，我也意识到了机械专业
的重要性，机械技术的发展已经深刻影响到了社会的方方面
面。在这个时代，机械工程师的价值和意义显得尤为重大。



第五段：反思与展望

在实践科目结束之际，我不仅要去回顾过去的实践学习，还
要思考如何对自己了解的知识和技能进行更加深入的研究和
学习，从而成为一名真正的机械工程师。在未来的日子里，
我愿意不断扩充自己的知识储备，不断探索和尝试新的技术
和方法，在未来的专业道路上更加自信和高效。

数控铣床心得体会篇三

这两周在车间里度过，总的来说，这是我大学学习生涯中难
忘的一段经历，从大一到现在，可以说，这是我第一次操作
数控机床，真真正正由自己动手加工出一个成品零件，真是
有一种小小的成就感，在感到喜悦之余，我觉得我们学到了
很多，比上课学到的要多得多，要实用。因为在课堂上，吕
老师只会给我们将一大堆的理论，像这样枯燥乏味的理论课，
我感觉自己对数控这门学科很茫然，有点学不下去的感觉，
而实际不同，这东西是要理论与实际相结合的，如果你不去
亲自动手操作，那你永远不会明白这里面的奥妙。现在发现
数控这东西其实还挺有趣的。

在课堂上的时候，我感觉吕老师给我们讲的那些代码以及格
式，和那些编程，我们根本就没有去理解，只是一味的单纯
去记，以至于我们什么都不懂。其实实际与理论还是有区别
的，比如说加工涉及到的切削用量，对于我们从来没有操作
过的人来说，完全失去了他的参考价值，我们还是要从实际
加工中进行调试，使加工尺寸既要达到要求，又要操作规范，
这对于我们来说可不是一件容易的事。

实训期间，我们做的是一个尺寸80*80的塑料件，做这个零件
的时候，我们学会了简单的自己对刀和对零件的车削，通过
简单的加工，我们开始了解了返参命令，还有程序的编辑输
入，以及增量的调节，还有很多很多，接下来的时候我们是
在这块塑料件上铣出编辑好程序的形状，刚开始我以为这些



全是自动的，可我错了，在接下来做这个零件的时候，我发
现对刀是一件很困难的事，花了我一定的时间，我发现，在
操作的时候真的要很小心，仔细的去看，不然的话，很可能
就会出现问题，如果不小心就会致使工件损坏，甚至撞刀，
以及安全事故，所以时刻应该保持一个严谨的态度，我觉得
这是很有必要的。

通过这次试训，我们真正做到了理论联系实际，学以致用，
使我们的数控知识进一步得到了巩固，增强了我们走进制造
业的信心，这次实训虽然做的还不够好，但我觉得从实践中
我们多多少少学到了一些知识。

在这次实训中，让我体会最深的是理论联系实际，实践是检
验真理的唯一标准。理论知识固然重要，可是无实践的理论
就是空谈。真正做到理论与实践的相结合，将理论真正用到
实践中去，才能更好的将自己的才华展现出来。我以前总以
为看书看的明白，也理解就得了，经过这次的实训，我现在
终于明白，没有实践所学的东西就不属于你的。俗话
说：“尽信书则不如无书”我们要读好书，而不是读死书。
现在的社会需要的是动手能力强的人，而不是理论好的人，
对于我们高职生来说这更重要了，我们学校的目标就是培养
一流的职业技能的人。

实训期间，我认为我也有很多不足的地方，比如说工作态度
不够积极，学习不够认真等等。我相信通过我的努力，我以
后一定会改掉这些缺点的.我坚信通过这一段时间的实习，所
获得的实践经验对我终身受益，在我毕业后的实际工作中将
不断的得到验证，我会不断的理解和体会实习中所学到的知
识，在未来的工作中我将把我所学到的理论知识和实践经验
不断的应用到实际工作来，充分展示自我的个人价值和人生
价值。为实现自我的理想和光明的前程努力。不经一番寒彻
骨，那得梅花扑鼻香!”我相信，自己坚定的信心及个人坚定
的意志，一定会实现自己美好理想，走上自己的成功之路。



时光总是匆匆而逝，很快两个星期就这样过去了。大二了，
我们就要步入社会，面临就业了，就业单位不会像老师那样
点点滴滴细致入微地把要做的工作告诉我们，更多的是需要
我们自己去观察、学习、总结。如果不具备这项能力的话，
就难以胜任未来的挑战。

随着科学的迅猛发展，新技术的广泛应用，会有很多领域是
我们未曾接触过的，只有敢于去尝试才能有所突破，有所创
新。两周的数控实习带给我们的，不仅仅是我们所接触到的
那些操作技能，也不仅仅是通过几项工种所要求我们锻炼的
几种能力，更多的则是需要我们每个人在实习结束后根据自
己的情况去感悟，去反思，勤时自勉，有所收获，使这次实
习达到了他的真正目的。

数控铣床心得体会篇四

在大学工程专业领域里，实训是非常重要的一部分。而数控
加工技术在现代工业中的应用越来越广泛，对于工程学生而
言，学习并掌握数控加工技术是必不可少的。我在今年暑假
参加了两周的数控铣床实训，这段时间学到了很多东西，也
深深地体会到了数控加工技术的实用性和重要性。

二、 实训内容

在这两周的实训中，我们主要学习了数控铣床的基本操作和
编程技巧。从最初的预热和准备开始，我们一步一步地学习
了铣削的基本原理，如何稳定地安装铣刀和夹具，程序的编
写和编辑，操作时的注意事项等基础知识。我们还亲自上机
操作，从简单的轮廓加工到复杂的面加工，同时也学习了如
何选择进给速度和切削速度，运用不同的加工参数来达到更
高效的加工效果。

三、实训体会



在实训的过程中，我深刻地感受到了数控加工技术的重要性
和实用性。数控加工技术的广泛应用既提高了生产效率，也
提升了产品质量。这种技术不仅可以节省人力、物力、财力
等资源，更能够大大提高加工精度和效率，满足各行各业的
加工需求。同时，学习数控加工技术也激发了我们学生的学
习兴趣和创新精神。在实训中，我们积极探索、创新，通过
对程序的修改和控制参数的调整，改善了加工精度，提高了
加工效率，也增加了自信心和成就感。

四、实训收获

数控铣床实训让我受益匪浅，不仅收获了专业知识和技能，
还培养了沟通合作和问题解决的能力。首先，我深刻了解了
数控铣床的操作原理和编程方法，知道了如何安全、高效地
进行加工，更深刻地认识到了加工中的细节对于加工质量的
重要性。其次，我也体验到了专业团队合作的重要性，在实
训过程中，我们深入讨论，梳理问题，共同解决难题；而且
在实际加工中我们还要互相配合和协调，确保工作环境的安
全和加工效率的提高。这些收获不仅对于我的学术发展有重
要意义，而且对我未来的职业和人生也起到了积极的推动作
用。

五、 总结

两周的数控铣床实训让我获益良多，无论是从知识储备、实
践技能还是团队合作等方面，我都在实训中取得了显著的进
展。在今后的学习中，我将努力巩固和深入学习数控加工技
术，不断提升专业水平，为实现自己的梦想打下更坚实的基
础。感谢这次难得的学习机会，也希望自己可以珍惜这一机
会，把学到的知识和技能运用到实际生产和创新工作中，为
实现自身价值创造更大的贡献。



数控铣床心得体会篇五

随着现代制造技术的不断进步，数控铣床在工业生产中的地
位越来越重要。而在数控铣床的运行过程中，刀具的选择和
使用对于加工品质的影响至关重要。在长期的实践中，我积
累了一些关于数控铣床用刀具的心得体会。以下将从刀具的
选择和刀具的使用两个方面来分享我的体会。

首先，刀具的选择是关键。在数控铣床加工中，应根据工件
的材料和形状以及加工要求来选择合适的刀具。一般来说，
对于硬度较高的工件，应选择具有高硬度的刀具，以减少刀
具磨损；对于精度要求较高的工件，应选择刃具质量好、刃
口尺寸精确的刀具。此外，刀具的切削刃数也需要根据工件
的形状来选择，例如对于细长的工件，选择少量切削刃数的
刀具可以减小轴向力，提高加工质量。

其次，刀具的使用技巧也很重要。在数控铣床加工中，正确
的使用技巧能够延长刀具的寿命，提高加工效率。首先，要
合理安装刀具。在安装刀具时，要确保刀具与主轴紧密连接，
切削刃与工件的接触面要平稳，以避免产生震动和噪音。其
次，要定期检查和更换刀具。刀具在长期使用过程中会磨损，
若发现刀具刃口明显变钝，应及时更换新刀具，以保证加工
质量。此外，要注意刀具的冷却润滑。在加工过程中，刀具
会产生高温，若没有足够的冷却润滑，会加速刀具磨损，甚
至引起刀具断裂。因此，要及时补充冷却润滑剂，保持刀具
的工作温度在合理范围内。

综上所述，数控铣床用刀具的选择和使用对于加工质量和效
率起着至关重要的作用。合理选择刀具能够提高加工精度和
产品质量，正确使用刀具能够延长刀具寿命，节约生产成本。
在实践中，我不断总结经验，不断探索刀具的优化使用方法，
以提高加工效率，降低生产成本。刀具的选择和使用是一门
科学，需要不断学习和实践才能掌握。因此，我将继续努力
学习和实践，不断提高自己在数控铣床用刀具方面的技术水



平，为企业的发展贡献自己的力量。

在未来的产业发展中，数控铣床将会起到越来越重要的作用。
刀具作为数控铣床的重要组成部分，必须得到足够的重视。
通过选择合适的刀具和正确使用技巧，我们能够实现更高效
的加工，提高产品质量，为企业的发展带来更多的机遇和挑
战。因此，我们应该不断学习和探索，不断创新和改进，以
适应现代制造技术的不断发展，为推动企业的发展做出更大
的贡献。

通过以上的总结和体会，我深深感受到数控铣床用刀具的重
要性。正因为刀具的选择和使用对于加工品质和效率影响巨
大，我们必须加强刀具的学习和实践，不断提高自己的技术
水平。只有这样，才能在激烈的市场竞争中立于不败之地，
实现企业的长期发展。让我们紧密团结，共同努力，为数控
铣床刀具的研究和应用做出新的贡献！让我们相信，通过不
断的努力和创新，我们一定能够在数控铣床加工领域实现更
好的突破和进步！


